



# ACTA DE SESIÓN PLENARIA

## FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 1 de 9	

TRD: 100-02

### ACTA No. 124 SESION EXTRAORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 09:15 horas, del dieciocho (18) de septiembre de dos mil dieciocho (2018) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca – para realizar junta extraordinaria del año 2018. La Presidencia del Concejal OSCAR EDUARDO URIBE MUÑOZ. La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales:

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 2) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 3) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 4) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 5) GONZALEZ SERRANO ROMELIA
- 6) LENIS ERAZO JAMY
- 7) RENGIFO ARANGO JHON JAIRO
- 8) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 9) RUIZ OROZCO ERMES EDUARDO
- 10) SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO
- 11) SANTAMARIA PERDOMO JHON JAIRO
- 12) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 13) VALENCIA MONTENEGRO JORGE ELIECER
- 14) VASQUEZ HUMBERTO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 123 del 17 de septiembre de 2018
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 6.- Propositiones
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 123 del 17 de septiembre de 2018. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.
- 6.- Propositiones, no hay sobre la mesa.
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa. Comunicaciones, si hay sobre la mesa.  
Comunicación No. 01 de IMVIYUMBO, asunto: respuesta a solicitud en sesión plenaria gestiones realizadas en el caso de la señora María Nela Lopez, el subsidio no es procedente.  
Comunicación No. 02 Oficina Desarrollo Económico: Invitación convocatoria proyectos productivos el jueves 20 de septiembre de 2018.  
Comunicación No. 03 de Aura Velasco, Secretaria de Hacienda, asunto: respuesta a solicitud en sesión plenaria, trámites realizados respecto al proyecto de acuerdo de

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

[www.ConcejoYumbo.gov.co](http://www.ConcejoYumbo.gov.co) – [contacto@ConcejoYumbo.gov.co](mailto:contacto@ConcejoYumbo.gov.co)

 Concejo Municipal De Yumbo	<b>ACTA DE SESIÓN PLENARIA</b> <b>FO-GP-02</b>		Versión: 2
			Fecha: 01-06-2017
			Página 2 de 9

TRD: 100-02

vigencias futuras, a la fecha no ha llegado solicitud de vigencias futuras para ser aprobada por el COMFIS.

Comunicación No 04 de UMATA, asunto: invitación a segundo evento de homenaje al trabajador agropecuario rural yumbeño, el 23 de septiembre en la vereda Paso de la Torre. Varios, si hay ciudadanos inscritos.

**Tiene la palabra el señor Óscar Colmenares** con el tema de escenarios deportivos y comercio Yumbeño manifestando: Hay escenarios deportivos, la gramilla por el clima a veces no las prestan y cuando llueve se traumatiza y no prestan el escenario deportivo, es una queja que traigo de deportistas del municipio de Yumbo, para que se mejore el tema de los horarios en las canchas deportivas del municipio, es una solicitud que le hacemos al IMDERTY, llueve y las canchas paradas. Hay mucho personal de Venezuela, hago un llamado al gremio comerciante del municipio, por bajar costos el comercio de Yumbo está dejando de recibir clientela y el servicio ha desmejorado, que capaciten al personal.

**Tiene la palabra el Concejal Jhon Jairo Santamaría y dice:** con relación a lo que plantea el señor Óscar Colmenares con los escenarios deportivos en especial lo que tiene que ver con la cancha de la Universidad del Valle, estoy de acuerdo en la protesta que hace hoy, han colocado una restricciones con relación al uso de la cancha para la comunidad del sector, pero la Universidad del Valle no hay restricción para ella, la idea es hacer un llamado al IMDERTY para que revisemos ese convenio que se firmó con la universidad del Valle donde se colocaban unos compromisos de parte y parte y hasta el momento la universidad del Valle no ha cumplido lo que le corresponde a ella para dar un buen uso y mantenimiento a esas canchas, primero pedirle a la gerente del IMDERTY y a la universidad del Valle que se pongan de acuerdo, optimizamos el uso de la cancha como tal, abramos los espacios a la comunidad y que la universidad del Valle cumpla los compromisos que tiene con el escenario.

**El presidente dice:** secretaria tomar atenta nota las peticiones de los Concejales que están interviniendo.

**Tiene la palabra el Concejal Carlos Villa y dice:** hoy quiero hacer un recuento de lo que ha pasado en Yumbo de muchos años atrás, porque hemos construido través de la política un canibalismo que no nos deja reconocer los aciertos de quienes han pasado por la administración, de quienes han hecho el control político en nuestro municipio, yo creo que eso es algo que tenemos que corregir hacia futuro, porque mire, que decía la gente cuando se presentó que iban a intervenir la cuarta, que están repavimentando para robarse la plata, inclusive patrocinado por un mismo Concejal que había aquí, voy a mostrar a ustedes y la comunidad que está viendo por el Facebook Live para que saquen sus propias conclusiones, miren esta es la Antonia Santos que en esta administración de Carlos Alberto Bejarano se está culminando su remodelación, miren ustedes esto es en Dapa en la Rosa Zárate de Peña donde está administración de Carlos Alberto Bejarano y por Gestión del Concejo que le dijimos al señor Alcalde y él en aras de mejorar la estructura de los inmuebles educativos de nuestro municipio le está invirtiendo más de \$2,000,000,000 a la Rosa Zárate de Peña, miren ahí está en construcción, vemos por ejemplo la inversión que se hizo en la administración de Fernando David Murgueitio para construir este edificio en la universidad del valle en pro de que la educación de Yumbo sea mejor, eso es progreso, eso es mejorar al municipio de Yumbo, miren por ejemplo esta imagen, este es la institución educativa Gabriel García Márquez ubicada en Panorama, eso es plata del municipio, eso que están viendo es presupuesto, le está diciendo la administración a ellos que los tiene en cuenta, que los tienen presente, que el municipio a través de su administrador y administradores que ha tenido se han preocupado por el bienestar de la comunidad y que mejor que construir grandes colegios en nuestro municipio, eso es progreso, todo lo que voy a mostrar es plata del presupuesto del municipio de Yumbo, porque no se puede seguir dejándose manipular por unos pocos que cada vez que hay campaña política salen a decir que todo lo de la administración es malo, miren este es el multipropósito de San Jorge, de la comuna uno, esto se inició el predio lo compró Carlos Alberto Bejarano cuando fue alcalde la primera vez, luego hay que reconocer que el señor Fernando David Murgueitio lo culminó, eso lo que tenemos que hacer nosotros, reconocer lo que han hecho los alcaldes, lo bueno y corregir lo malo que se ha hecho pero miren ese colegio en la comuna uno con presupuesto del municipio de Yumbo, miren la administración de Fernando Murgueitio compró el predio que conocemos como Titán, le entregó 18,000 m al Sena, predio comprado con presupuesto del municipio de Yumbo y el SENA mire como esta, no es culpa de los Alcaldes, no es culpa de Murgueitio, no es culpa

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

*Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY*

*Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196*

*www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co*



Concejo Municipal De Yumbo

## ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 3 de 9	

TRD: 100-02

de Carlos Alberto Bejarano, se firmó un convenio y por esa razón señores Concejales tenemos que solicitar a la administración revisar ese convenio con el Sena porque no puede continuar ese predio en esas condiciones, si no van a hacer nada que nos devuelvan el predio al municipio, miren estas instalaciones de la Institución Educativa Manuela Beltrán, eso es plata del presupuesto, son los recursos del municipio que se invierten, pero tenemos un problema que muchas veces se quedan cortos con la oficina de prensa, no muestran lo que los alcaldes han hecho, se inició la administración de Murgueitio y se terminó con Carlos Alberto Bejarano su adecuación, miren la zona industrial, si Yumbo lo estuvieran viendo como lo ven cuatro o cinco críticos de aquí del Municipio que para ganarse unos votos salen a denigrar de las Administraciones e inventarse delitos donde no los hay entonces la zona industrial no se estaría poblando en estos momentos como se está poblando, como están llegando industrias a nuestro municipio, si ustedes miran hoy en día los callejones de la zona industrial se pavimentaron unos con Fernando David Murgueitio y otros se están pavimentando con alcantarillado y con todas las adecuaciones necesarias en la Administración actual de Carlos Alberto Bejarano Castillo, por qué hay que invertir en la zona industrial, porque es la fuente de los recursos del municipio, esos son los callejones de la zona industrial que anteriormente no eran sino lodo, esos críticos que vayan y recorran la zona industrial, hoy en día hay otra panorámica, eso es progreso para el municipio de Yumbo, que nos falta mucho si pero vayan y miren como cada día llegan las industrias al municipio, lo que quiere decir que los inversionistas ven que hay administraciones responsables dentro del municipio de Yumbo, el único municipio en Colombia que se puede dar el lujo de atender en la manera en que atiende a los adultos mayores dándole la alimentación como lo está haciendo esta Administración y como lo han hecho otras pero esta Administración de Carlos Alberto Bejarano ha mejorado la atención al adulto mayor, esto es una labor social de esta administración, en partes donde no les pueden dar alimentación le dan víveres para que hagan comida en su casa, lo que quiere decir que en Yumbo es muy difícil que alguien se acueste sin comer, si se acuesta sin comer es porque no asiste a los Centros que la Administración ha diseñado para desarrollar, el Centro del Adulto Mayor, no hay en Colombia un Centro del Adulto Mayor que por acuerdo del Consejo tiene el nombre de Italia Castillo, no hay en Colombia Centro de Adulto Mayor como ese, lo tiene Yumbo con plata de los recursos del municipio, falta y se está acabando de adecuar en esta Administración, se inició en la Administración de Fernando David Murgueitio, es lo que tenemos que hacer en el municipio dar continuidad a las obras que dejan los alcaldes, miren ese coliseo de contacto para apoyar el deporte, construido en la administración de Fernando David Murgueitio, se ha ido adecuando en la Administración de Carlos Alberto Bejarano, es una política que tiene que seguir a largo plazo, reconocer lo que se ha hecho, mejorar lo que está mal, para que sigamos construyendo escenarios deportivos como este, miren el mejoramiento del estadio Guachicona Raúl Miranda, se inicia en la Administración de Murgueitio lo termino Carlos Alberto Bejarano Castillo, eso es ser un buen administrador reconocer lo que han hecho los que han pasado y mejorarlo, eso hizo Carlos Alberto Bejarano, miren el Parque la Familia el predio lo compró el cura, lo continuó Fernando David Murgueitio y lo ha seguido adecuando Carlos Alberto Bejarano, eso es plata de los recursos del municipio, miren la Cancha de Portachuelo, la hizo la Administración de Carlos Alberto Bejarano, lo que pasa es que aquí nos da miedo mostrar lo que hacemos y eso da pie para que unos pocos críticos salgan a dañar la imagen de las diferentes Administraciones que han pasado por el municipio, adecuación que está haciendo esta Administración de la cancha auxiliar Saulo García aquí en el municipio de Yumbo, eso es crear escenarios deportivos para la juventud, para todos los yumberños, esta es la villa olímpica de la universidad del Valle, está la cancha de San Jorge, miren el cambio de imagen que tiene esto, eso significa que la Administración de Carlos Alberto Bejarano ha ido a los lugares más humildes a decirles ustedes son importantes para esta Administración, son importantes para el Concejo del Municipio de Yumbo, porque nosotros a través de acuerdos aprobamos muchas partidas que van destinadas a estas obras, no porque seamos ordenadores del gasto si no porque viabilicemos el desarrollo del municipio de Yumbo, la Cancha de Mulaló, recuerdan que había antes, hoy en día hay una cancha sintética, la hizo Carlos Alberto Bejarano, después de que el Concejo hiciera una sesión allá en Mulaló, miren el CAMY lo inicio Carlos Alberto Bejarano, quien lo continuo, el señor Ferny Lozano, y se puede seguir mejorando, miren la vía Panorama, los incluyo en el perímetro urbano del municipio, bienestar para la comunidad de Panorama, hoy muchas

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

*Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY*

*Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196*

*www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co*



Concejo Municipal de Yumbo

## ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 4 de 9	

TRD: 100-02

vías de Panorama están siendo pavimentadas, Guadalupe urbanización de interés social donde el municipio y con apoyo del gobierno en diferentes administraciones que han entregado vivienda a muchas personas en nuestro municipio, miren por ejemplo la calles de nuestro municipio se están repavimentando porque muchas veces esas calles se estaban hundiendo y no es como muchos lengüillargos dicen que se repavimentan para coger plata, eso es progreso para el municipio de Yumbo, no se pueden ampliar más las calles porque la planeación del municipio no da, si quisiera ampliar más las vías tocaría que demoler muchas viviendas, toca quedarnos con el Yumbo del ayer atemperado al Yumbo de hoy, miren la vía a Dapa, ahí tiene mucho el Concejo que ver de esa época, esa obra fue gestionada por el señor Roy Barreras, porque la clase política de Yumbo le dijo en cabeza del señor Murgueitio se nos hace unas obras en Yumbo lo respaldamos, lo respaldamos en esa época y el señor bajo los recursos para pavimentar y mejorar la vía a Dapa que estaba totalmente fracturada, es una zona turística del Municipio, miren la vía como quedo, miren la doble calzada que se está construyendo entre Menga y Dapa mall, esto llego porque el señor alcalde actual Carlos Alberto Bejarano le pidió a la clase política que lo estábamos acompañando en esa época que acompañara a la gobernadora Dilían Francisca Toro y que se encargaba de conseguir obras para el municipio, esta obra es producto del apoyo político que los Concejales de ese momento y la comunidad le dio a la gobernadora, ahí se está construyendo una doble calzada para descongestionar el tráfico y mejorar la entrada y embellecer la entrada al municipio de Yumbo con una doble calzada, yo hace mucho tiempo dije que en Yumbo no se podía seguir techando la tierra, y miren hoy en día edificios en Yumbo de vivienda de interés social de estrato tres y cuatro en la estancia, eso es progreso, los lotes se compraron con plata del presupuesto, se inició de la administración de Fernando David Murgueitio se ha continuado en esta administración, esto es Yumbo, que no queramos ver si no lo malo es como ver el punto en una hoja blanca es otra cosa, miren la urbanización campestre real privada, porque han creído en el municipio de Yumbo, aquí no hay disculpa para decir que van a invadir porque a través de la entidad municipio de Yumbo y el gobierno han entregado y regalado casa de interés social pero también a través de la empresa privada le está generando vivienda a la población de Yumbo y no sólo a Yumbo sino a los que quieran venir a nuestro municipio, recuerdo que hace muchos años duélale a quien le duela quien ha dicho siempre que dije alguna vez que Yumbo tenía que comenzar a mejorar el suministro de agua potable construyendo una PTA utilizando las aguas del río Cauca y los pozos profundos, inclusive hable del lago calima que no es una idea descabellada, miren este tanque del pozo profundo que se construyó en la estancia con presupuesto del municipio de Yumbo, le da el agua a 1800 personas de los bloques de apartamentos de interés social en la estancia, eso es la preocupación que han tenido las administraciones de mejorar la prestación de los servicios públicos de nosotros a través de la ESPY, empresa que fue creada en la Administración de Carlos Alberto Bejarano Castillo y que ha sido criticada pero todos la han utilizado para que Yumbo progrese, que hay que mejorarla si y que es lo que está pretendiendo actualmente esta administración de mejorar las condiciones de la Espy para que se vuelva auto sostenible, miren el pozo profundo que se está construyendo en platanares, pozo profundo que fue compromiso de este Alcalde Carlos Alberto Bejarano con la gobernadora y ya le cumplió, un pozo profundo que le puede dar agua a 20,000 personas, Yumbo está progresando, está yendo para adelante, que se cometen errores si, miren los puentes de Mulaló, eso es obra de Murgueitio, Murgueitio lo construyo con presupuesto del municipio de Yumbo y con gestión del Concejo, cuando hice la nota en Telepacífico no la hice a nombre mío sino a nombre del Concejo, uno de los municipio que más ha comprado predios con recursos propios se llama Yumbo valle, eso no lo ven, lo han hecho los alcaldes, tenemos que recapitular nosotros y todo el mundo en Yumbo, para no decir que todo lo que hizo el alcalde que se fue, fue malo, no, tenemos que tratar de construir a Yumbo de las cosas buenas que van dejando los administradores, que van dejando los Concejos, que van dejando los funcionarios, eso es una muestra que Yumbo es el municipio que más predios de bosques han comprado para protección hídrica, eso es plata del municipio de Yumbo, que no la cuidamos es otra cosa, hay que buscar guardabosques que sean de las regiones, las vías del municipio de Yumbo, Yumbo esta pavimentado en un 80% Yumbo no se ha pavimentado con caramelos, se ha pavimento con pesos colombianos, la canalización del río Yumbo la han hecho varios alcaldes, la mega estación es la mejor que tiene la policía nacional en todo el país, acorde con este municipio, fui uno de los que más dio la pelea para que se construyera esa mega estación

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

*Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY*

*Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196*

*www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co*



## ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 5 de 9	

TRD: 100-02

que se hizo en la administración de Fernando David Murgueitio, el predio lo adjudico el señor Ferney Lozano, pero cuando nos eneguecemos para conseguir reditos políticos comenzamos a denigrar de lo que se ha hecho, esa Mega estación mejoro las condiciones de seguridad del municipio, en Cencar, miren, lo bonito que es la entrada al municipio, esto es una rotonda que debía de estar cuidada, sostenida por gente del municipio, eso es nuestro, pero no podemos seguir nosotros aquí atacando, yo he dicho aquí reconozco lo que Ferney hizo, reconozco lo que Murgueitio, hizo, lo que Carlos Alberto bejarano hizo en su primera administración, mostramos lo de los adultos mayores pero no mostramos como este municipio en cabeza del señor alcalde que hoy lo salen a criticar en medios de comunicación puede decirle a Colombia que es el municipio que le da cobertura total a la alimentación del estudiantado, ahora no pueden salir a decir que el cuento de la administración, nosotros aquí el año pasado hicimos una caminata de protesta contra la drogadicción más sin embargo hubieron personas como el señor Luis Ángel Martínez que salió a decir que eso era populismo, es que la inseguridad no es solo problema de Yumbo, no podemos salir a echarle la culpa al alcalde diciendo que eso es problema de él, hicimos cabildo de seguridad, por primera vez en Yumbo se hizo cabildo de seguridad departamental, por ese flagelo de la inseguridad, este Concejo está preocupado por la situación de inseguridad, por la situación de drogadicción, si vamos a hacer una campaña, hagámosla con propuestas nuevas, pero no vamos a montar una campaña diciendo mentiras, todo el mundo tienen derecho a aspirar en nuestro municipio, miren, nosotros fuimos aquí con el señor Jhon Jairo Santamaría fuimos a hablar con el señor Juan Char sobre la cuestión del acueducto porque ellos tienen una empresa que ellos veían viable que el municipio de Yumbo fuera autónomo en la prestación de servicios públicos, entre ellos la construcción de la PTAR para el suministro de agua potable, Barranquilla hoy dejó ese canibalismo del pasado, dejaron de ser caníbales entre ellos y saben que hacen hoy, si un alcalde que sale cometió un error el que entra lo enmienda, lo mejora y hoy en día, con Santamaría nos agarramos a contar huecos en el centro y recorrimos Barranquilla, fuimos hasta el malecón que hoy en día es orgullo y comenzamos a mirar, contamos tres huecos pero porque, porque la gente está encadenada con el progreso, entonces el Alcalde que sale no va a ser criticado, o los que entran no van a montar su campaña sobre los errores que pudo haber cometido la administración, somos seres humanos y todos cometemos errores pero por Dios sigamos el ejemplo de Barranquilla, la continuidad de las cosas buenas, les di el ejemplo cuando Carlos Alberto Bejarano le dio por construir esta mole el señor Ferney Lozano lo criticaba, yo recuerdo y montaron la campaña, pero que bonito fue que después del señor Ferney Lozano recapituló y le entregó a Yumbo sobre lo que había dejado Carlos Alberto Bejarano este CAMY, es un orgullo para los Yumbeños y muchas obras que se han hecho en el municipio, yo lo que si le pido es a todos los candidatos a la alcaldía, todos tienen derecho a aspirar, nadie les impide, es la democracia, pero que no salgan a montar una campaña con mentiras y a poner palabras en boca del Concejo cuando el Concejo en pleno no ha dicho lo que han dicho hoy en el extra, que no digan mentiras, uno no sabe si de aquí a mañana uno puede estar respaldando ese candidato, pero que haga las cosas como son, que es un problema la drogadicción si, que es un problema la inseguridad sí, pero por Dios yo invito a quienes hicieron ese artículo hoy en el extra, que recorran el país, que recorran a Colombia para que se den cuenta el problema tan grande, invito a todos los candidatos a la alcaldía a que si vamos a hacer una campaña la hagamos con base en que el que viene va a hacer mejor que el que salió pero con propuestas que en verdad iluminen el progreso de nuestro municipio.

**Tiene la palabra la Concejal Romelia González y dice:** hacer referencia hoy a la intervención del Concejal Villa antes de pedir la palabra él ya la había solicitado para tocar un tema importante como lo manifestamos hoy en el extra el tema de inseguridad, sino que es el problema de reacción cuando uno hace una entrevista, y por ahí dicen que no es lo mismo interpretar un libro cuando alguien lo escribió u otra persona lo lee, pero bueno, el mensaje es Carlos Arturo Villa, Concejales que hoy nos acoge el tema de inseguridad en nuestro municipio y en todo el país, eso sí es cierto, uno recorre los barrios la gente le manifiesta todo el tema y la preocupación de la inseguridad entonces hoy el mensaje era que está haciendo la Administración para combatir el tema de inseguridad, es preocupante yo como mujer escuchar amigas del barrio la Ceiba que me digan Concejal que hago que me están extorsionando, Concejal que hago que ya hay líneas imaginarias y no podemos pasar ni para aquí ni para allá, que le puedo decir yo, denuncie y como Concejal solicitarle a la administración que está pasando con ese tema, yo puedo decirlo tranquilamente que

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

[www.ConcejoYumbo.gov.co](http://www.ConcejoYumbo.gov.co) – [contacto@ConcejoYumbo.gov.co](mailto:contacto@ConcejoYumbo.gov.co)



Concejo Municipal De Yumbo

## ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 6 de 9	

TRD: 100-02

me senté con el Alcalde el año pasado y el Coronel con el cual vino nuevamente con la propuesta de la base militar en el barrio Panorama, es que el problema en Yumbo no lo puede combatir la Policía, eso ya está mandado a recoger, con todo respeto Concejal Giovanni usted decía ayer que teníamos que traer la Policía de Tránsito aquí a qué?, a que nos expriman más los bolsillos a lo yumbeños, esa no es la tarea, la tarea es militarizar el pueblo, hacer el llamado a los militares que nos protejan a nosotros lo yumbeños como ciudadanos, porque ellos sí hacen cumplir realmente, la seguridad en nuestro municipio, ya lo vivimos en un tiempo, hay que resaltar la tarea de Fernando David Murgueitio en la Administración de él cuando militarizo las partes altas, yo hacía campaña en ese tiempo, cuando yo llegaba allá, atrás uno veía el ejército, es que el tema de los delincuentes no es llegar a atacarlos, el tema de los delincuentes no es llegar a matar a los delincuentes, el tema ante los delincuentes es nosotros desplazarlos de nuestro municipio porque muchas veces ni siquiera son Yumbeños los que están haciendo el daño, es llegar a generar oportunidades, oportunidades de empleo, miren una va a Nuevo Horizonte y por allá gritan Concejal Romelia hay camello, voy a Bellavista y me gritan Concejal Romelia hay camello, y gente que uno sabe que está entregada de pronto a las drogas, y que de pronto por falta de oportunidades puede llegar a coger un arma y llegar a hacer un atraco, pero cuando uno genera oportunidad de empleo créanme que estamos evitando que haya un delincuente menos en la calle, hoy se le hace el llamado a las fuerzas urbanas, porque la gobernadora así lo hizo en Cali, la semana pasada inauguró el batallón de fuerzas urbanas que inauguro la gobernadora en Cali, es el llamado que hacemos a la Administración, no vamos a desconocer todo lo que ha hecho, porque hoy como siempre lo he dicho, el Alcalde está comprometido con la Comunidad, pero en el tema de seguridad nos quedamos cortos, que estamos haciendo para eso, aquí hubo un Cabildo con la Gobernadora y trajo la representación de todas las Fuerzas Armadas y que paso un desfile por Yumbo y hasta luego?. eso no es así, si hoy tenemos un acercamiento con la Gobernadora que nos cumpla, queremos caminar tranquilos por las calles, aquí está Colmenares que no me deja mentir, Colmenares ha sido una persona que se ha opuesto a ese tema, que siempre ha dicho y propuesto, necesitamos la seguridad para el municipio y ese es el mensaje, yo si quiero Secretaria Guillermina que le solicitemos al secretario de Paz y Convivencia y el Secretario General que ha pasado con esa base militar que está destinada para el barrio Panorama, en que se está invirtiendo ese recurso, porque no aumentamos el pie de fuerza pero con los Militares que es lo que necesitamos, y la Policía se le ha ayudado mucho con recursos, necesitamos es darle otra cara al municipio en este tema, de igual manera le solicito nos cuente si ya ha habido el acercamiento con el distrito 58 el cual es encargado de definir la situación militar a los ciudadanos, en días pasados se hizo la intervención solicitando que el Alcalde haga el acercamiento con este distrito para poder tener nuestra propia casa en el tema de definición de libreta militar, que vamos a lograr con eso, que también venga un Pie de Fuerza adicional para el tema de seguridad o sea ellos no van a venir solamente a definir situación militar sino que también van a llegar a apoyar en el tema de seguridad entonces Concejal Villa el mensaje es claro, si estoy de acuerdo en que de pronto un problema de redacción pero el mensaje era ese, el mensaje de que la administración de todo lo que ha hecho en cabeza de este Alcalde que ha sido muy comprometido con el tema social que aquí el Concejal lo está mostrando y de verdad Concejal muy bien porque aquí nos quedamos cortos con prensa, prensa nunca publica lo que debe publicar y el Alcalde está haciendo mucho en su Administración, pero entonces en el tema de seguridad usted Concejal lo ha manifestado, aquí Giovanni lo ha manifestado, yo lo he dicho, pero que vamos a hacer?, No podemos permitir seguir en las mismas, vamos a generar oportunidades para que esos delincuentes hoy sean desplazados y los que quieran regenerarse tengan la oportunidad de un empleo, hoy vemos con gran preocupación que salen los muchachos de estudiar y no saben para dónde pegar porque van a solicitar empleo y no lo hay, porque no tienen experiencia y el decir aquí en Yumbo es que no hay personal calificado, si lo hay, aquí hay profesionales que quieren trabajar en nuestro municipio, para cerrar con broche de oro a esta administración le falta eso, tema de inseguridad en nuestro municipio hay que atacarlo ya, y el tema del empleo, tenemos que dar oportunidad en el tema de empleo Concejal Jorge Valencia usted lo sabe y el tema de educación, tenemos que mirar cómo las universidades se radican nuevamente aquí en nuestro municipio, traigamos nuevamente la Pamplona, la universidad cooperativa que se graduó Colmenares y Jhon Edinson Chaves, aquí el Concejal Oscar se graduó en la Pamplona cuando estuvo en Yumbo, entonces porque los

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

*Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY*

*Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196*

*www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co*



Concejo Municipal De Yumbo

## ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 7 de 9	

TRD: 100-02

otro yumbeños no tenemos derecho, para cerrar con broche de oro eso es lo que le hace falta a esta administración.

**Tiene la palabra el Concejal Carlos Arturo Villa y dice:** le quiero decir algo primero y no mencione nombres simplemente dije esto y lo otro, hay que mirar cuales son las funciones de la policía y cuales son las funciones del ejército, son muy diferentes, para poder meter el ejército a las calles hay que hacer un convenio, quiero decir algo y esto fue lo que faltó, aquí gente de la misma administración, contratistas, empleados de carrera administrativa inclusive obreros rajan de la administración que están comiendo, hablan pestes y muchas veces esa gente que habla pestes no le gusta ni trabajar, conozco mucha gente de carrera administrativa y salen a hablar sandeces de la administración porque se creen intocables en la carrera administrativa, muchos contratistas que las administraciones les han dado la oportunidad de ganarse el sustento para sus familias y son los que dicen, es que yo para que voy a trabajar si el Alcalde y los Concejales se roba la plata, yo quisiera coger un programa y llevar el presupuesto y mostrarle al pueblo Yumbeño donde se queda el presupuesto, esos contratistas, todos esos haraganes que le devengan sueldo al Municipio ya sea en carrera administrativa, ya sea por contrato, libre nombramiento y remoción, eso es empleo, yo le garantizo una cosa señora Romelia, el Alcalde no puede obligar a los empresarios que den trabajo, si le dan trabajo lo yumbeños, si les dan empleo y si hay un corazón bondadoso se llama Carlos Bejarano, porque a pesar de que mucha gente que lo ha criticado y atacado a él le sigue dando la oportunidad en la administración, él ve como un poco de haraganes y contratistas, no son todos, como tampoco son todos los obreros del municipio, como tampoco son todos los de carrera administrativa, como tampoco son todos los de libre nombramiento y remoción los que a pesar de estar comiendo denigran, mire aquí hay contratistas que se gana millón trescientos, millón cuatrocientos y ese sueldo no se lo ganan en ninguna parte, y porque lo hace el alcalde, porque sabe que esas familias tienen que comer, el comercio de Yumbo porque se mueve, por la plata que sale de aquí, de los contratistas, empleados, de los obreros, de los gastos que hace la administración en general para el funcionamiento, que bueno sería que esos lengüilargos, que esos que viven denigrando y calumniando, injuriando, se centrarán y cogieran el presupuesto y miraran en qué se gasta, yo le he dicho al Alcalde esas personas, yo le dije un día de una persona, Alcalde si esa persona está denigrando de la administración y está diciendo que no hay sino bandidos y sin embargo está trabajando aquí, trabajando no porque ese haragán no trabajaba, se estaba robando la plata, eso es corrupción, el que le pagan un sueldo y no trabaja es corrupción, y sabe que me dijo el Alcalde Carlos Alberto Bejarano, pues dejémoslo que hable porque sus hijos no tienen la culpa, ellos necesitan comer, y no lo sacó, eso es tener un corazón muy grande, por eso Carlos Alberto Bejarano Castillo es popular en Yumbo, porque trata de que todos los Yumbeños todos los días se lleven un bocado de comida a la boca porque el municipio de Yumbo es el mayor generador de empleo, hay que mejorar las condiciones en la zona industrial, en la drogadicción nosotros no podemos decir que tenemos que sacar todos los muchachos que son drogadictos o delincuentes de Yumbo, lo que tenemos es que tratar lo que está haciendo por ejemplo el municipio como lo hicieron en Panorama de re socializar esos muchachos, aquí el que se crea Santo que tire la primera piedra.

**Tiene la palabra el Concejal Jhon Jairo Rengifo:** Es crítico de pronto lo que está viviendo Bellavista y todo el sector para que ejerzan su derecho al deporte, tenemos que hablar con la doctora Yamileth, realmente a qué va a pasar con esa situación, ese convenio que se ha hecho, quisiera también preguntar qué va a pasar con el coliseo que se venía tramitando para la Nueva Estancia cuando se va a hacer, lo que dice el Concejal Carlos Arturo Villa, la problemática de la oficina de prensa de la alcaldía, mejor oficina tenemos nosotros con la emisora, sobre el tema que se tocó ayer de hacer el contrato nuevamente con la policía de tránsito no podemos volver a caer en ese error, como vas a volver a gastar \$300,000,000, donde realmente aquí la inversión se necesita para las escuelas, y para muchas cosas y volver a traer unos policías que vuelvan otra vez el tránsito un negocio, nosotros no necesitamos policía de tránsito sino policía de vigilancia, entonces yo le pido al señor alcalde que ni vaya a pensar nuevamente caer en ese error, esos 300 millones se pueden invertir en las escuelas y mejorar la educación, si un joven le dan educación de tránsito, al joven puede atenderse desde las escuelas.

**El presidente dice:** secretaria tomar atenta nota de los temas tratados por el Concejal John Jairo Rengifo respecto al IMDERTY.

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

[www.ConcejoYumbo.gov.co](http://www.ConcejoYumbo.gov.co) – [contacto@ConcejoYumbo.gov.co](mailto:contacto@ConcejoYumbo.gov.co)



Concejo Municipal De Yumbo

## ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 8 de 9	

TRD: 100-02

**Tiene la palabra el Concejal Giovanni Escobar y dice:** respecto a lo planteado por la doctora Romelia, doctora quiero decir que respeto y valoro todo lo que dijiste, pero en estos momentos no podemos estar de acuerdo en algo, creo que te contradices cuando reclamas seguridad, cuando reclamas una cantidad de cosas pero a una propuesta que fue simplemente una sugerencia porque los comerciantes reclaman el apoyo de la policía aquí y para mí obviamente sin aplaudir los atropellos o abuso de la policía de tránsito yo creo que en su momento fue efectivo, es más ahora que el Concejal Villa estaba mencionando a Fernando David Murgueitio yo tengo que decir él se dio la pela en su momento con la policía de tránsito y eso nos costó a nosotros mucho, pero en su momento eso le sirvió al pueblo y desafortunadamente como traemos siempre populismo y cómo queremos quedar bien con todo el mundo entonces simplemente nos da miedo decir que las cosas funcionan, pero eso funcionaba y con respecto a la militarización yo si quiero decir una palabra de un gran general de los Estados Unidos cuando decía que la militarización en entornos rurales es una solución ineficaz y poco integral, sacar el armamento a la calle no resuelve el problema de la inseguridad, en Estados Unidos cuando se decreta la ley marcial, es cuando el Estado ha perdido la batalla, y yo creo que Yumbo todavía no hemos perdido la batalla contra el crimen, yo creo que es injusto decir en Yumbo que no se ha hecho trabajo cuando aquí se ha trabajado duro contra las ollas, hay muchas ollas y yo aquí lo he dicho en el barrio las Américas desde el año pasado hasta este año vivimos uno de los momentos más seguros en mucho tiempo, desafortunadamente el tema de la violencia es de picos, que necesitamos policía claro que la necesitamos pero también necesitamos inversión social, también se necesita una gran cantidad de cosas que usted reclamaba doctora y que yo estoy totalmente de acuerdo con usted, la gente hay que ayudarle a gestionar su empleo pero tampoco es el estado municipal el que le tiene que resolver la situación laboral a todo el mundo, que si tenemos que generar tema en la educación pero es que ahí es donde Jorge Valencia yo me pregunto, el municipio de Yumbo tiene el presupuesto de Educación case igual que el de Palmira, y sin embargo Palmira está mejor en las pruebas saber y nosotros ni aparecemos, entonces la inversión se hace, hay otras cosas que se deben revisar y saber que está pasando, por otro lado yo creo que en eso coincidimos todos, la seguridad en los pueblos es el derecho más sagrado que tienen y creo que todos nosotros tenemos que estar de acuerdo y es un llamado que se le hace no sólo a la administración, se le hace a la policía, al Secretario Paz y Convivencia, se le hace a la ciudadanía, porque de nosotros mismos depende, aquí nos quejamos si la policía hace los controles, si se plantea para llegar la policía de carreteras nos quejamos pero cuando andamos en las calles y pasan enfielados en motos sin casco con la placa volteada entonces también nos quejamos, pero cuando se genera las opciones para que haya los controles también nos quejamos, entonces yo creo que el tema de la educación y el tema de la seguridad que es tan importante tiene que ser un ejercicio de responsabilidad de todos, yo creo que aquí señor Presidente a la administración es hora de que se planteen ejercicios que vayan más allá de la policía, en ejercicios que generen educación, investigación, yo creo que en Yumbo es hora de que vengan equipos de antropólogos, sociólogos, de saber de él porque el comportamiento que tenemos nosotros, es que es fácil reclamar la policía, llama la comunidad que la policía porque no va, porque no patrulla pero cuando la policía va a hacer las detenciones entonces sale todo el mundo a hacer la asonada, también tenemos que hacer una revisión de nosotros mismos en efecto que es lo que queremos, creo que es hora que nosotros depongamos los intereses particulares por los generales yo sé que al Concejal Giovanni Escobar decir aquí que se estudie la posibilidad de llegar la policía de tránsito no es popular y seguramente mucha gente se va a enojar pero yo hoy estoy pensando es en la seguridad del pueblo, hace cuánto llevamos hablando del tema de las cámaras, aquí necesitamos 50 o 60 cámaras que se instalen en nuestro municipio porque desde allí cabe el momento también para hacer un llamado especial y que sirva de consulta doctora en la última semana han denunciado la pérdida de dos mujeres una muchacha de 23 años y una menor edad, quiero saber si eso es cierto y quiero saber qué acciones se vienen realizando por parte de la autoridad con respecto a este tema de las desapariciones de estas jóvenes, porque si esto es verdad que en Yumbo en ocho días se perdieron dos mujeres tenemos que preocuparnos, y tenemos que pensar en que se tiene que hacer algo definitivamente y rápido, y vuelvo a decir el ejército es un baluarte especialísimo pero cuando nosotros solicitamos una militarización en la zona urbana es porque creemos que se perdió la lucha contra la criminalidad, yo creo que aquí no se ha perdido todo, por último al delincuente no

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

[www.ConcejoYumbo.gov.co](http://www.ConcejoYumbo.gov.co) – [contacto@ConcejoYumbo.gov.co](mailto:contacto@ConcejoYumbo.gov.co)



## ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 9 de 9	

TRD: 100-02

hay que desplazarlo, no sé no pueden desplazar el problema a su vecino, al delincuente hay que resocializarlo si se puede resocializar.

**Tiene la palabra la Concejal Romelia González y dice:** para informarle el Concejal Giovanni que sigo en desacuerdo con la propuesta de traer la policía de tránsito aquí al Municipio, ya los argumentos han sido dados, pero también quiero decir que no estoy diciendo que vamos a salir a militarizar el pueblo con las armas a atacar, para su conocimiento hay programas institucionales que maneja el ejército nacional de apoyo cuando están sucediendo estos temas en ciudades en los cascos urbanos, entonces esta es la propuesta y la planteamos aquí en el Concejo, esperamos que llegue el señor alcalde y al Secretario Paz y Convivencia.

**Tiene la palabra el Concejal Giovanni Escobar y dice:** doctora ayudo y respaldo su solicitud de solicitar apoyo al ejército en programas especiales, pero entonces la palabra utilizada no era militarización, porque la palabra militarización trae consigo una cantidad de cosas, esos ya son medidas extremas.

**Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice:** a mí me parece muy lamentable cuando aquí se utilizan palabra como desalojar, sacar, extraditar cuando la función social y cuando a uno lo han elegido y su esencia es buscar soluciones, ser proactivo y construir, esa es la gran esencia que debe tener el Concejo Municipal, hago un llamado a la coherencia, no podemos ser incoherentes cuando aquí aprobamos presupuesto y tenemos la gran responsabilidad constitucional de hacer el control político, entonces nosotros tenemos que ser coherentes con lo que hacemos y lo que decidimos y no por una campaña electoral salir a decir cosas que quiere escuchar el pueblo para ganarnos unos votos porque entonces ahí estamos cayendo en el populismo, eso es lo que está pasando, por eso yo estoy de acuerdo con el Concejal Carlos Villa cuando hace un llamado a que creemos conciencia, a que sintamos el pueblo como nuestro y a que todos aportemos a construir un mejor municipio, entonces yo creo que ahí nos está faltando coherencia cuando hablamos de militarizar el municipio de Yumbo, no es solamente esa acción, la acción de militarizar no garantiza la seguridad, si nos falta pie de fuerza, pero el hecho de tener más policía no garantiza la seguridad, la seguridad se garantiza en la medida de que nuestros jóvenes tengan oportunidades reales, hago la invitación para que hagamos un debate con argumentos y propuestas serias pero no propuestas pensando en que me beneficia a mí para sacar unos votos sino un debate pensando lo que verdaderamente le sirve al pueblo, el debate que le sirve a la comunidad, para construir municipio, esa es la invitación que le hago a todos los Concejales, y al tema que trae la Concejal Romelia González, dejo abierto señor Presidente para que ahora que se inician las sesiones ordinarias en octubre se plantee un debate en ese sentido para que estemos todos los Concejales y podamos participar con ideas que permitan dar solución a una problemática que siempre hemos tenido.

**El presidente dice:** señora secretaria de una vez para que vamos organizando Citación en sesiones ordinarias a la Secretaría Bienestar Social para que nos informe los procesos sociales que van encaminados al tema de la drogadicción, seguridad, en ese plan de desarrollo que aprobamos aquí el 75% va encaminado al tema social como ha avanzado, el tema de la Secretaría de Educación frente al plan decenal que también el Concejal Jorge Valencia ha sido enfático, y de una vez para que invitemos a Ascomy, los comerciantes para mirar que en días pasados estuve en la emisora para analizar sobre los impuestos que se le están cobrando a los comerciantes en alumbrado público, nos comprometimos a hacer un debate aquí en la corporación. y enviar nuevamente a Planeación la vigencia futura sobre los \$30,000,000,000 que el Concejo municipal aprobó para mejorar la infraestructura de la instituciones educativas.

- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 11:15 horas, el señor Presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin, antes haber citado para el día 19 de septiembre del 2018, a partir de las 09:00 horas.

  
OSCAR EDUARDO URIBE MUÑOZ  
Presidente

  
GUILLERMINA BECERRA CAICEDO  
Secretaria General

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

[www.ConcejoYumbo.gov.co](http://www.ConcejoYumbo.gov.co) – [contacto@ConcejoYumbo.gov.co](mailto:contacto@ConcejoYumbo.gov.co)